



Proyecto: “Implementación instrumentos de desarrollo regional y ordenamiento territorial”- República Dominicana

Síntesis:

El proyecto persigue apoyar la puesta en marcha del Sistema Nacional de Ordenación Territorial, contribuyendo a la organización de un sistema de planificación regional.

Áreas temáticas: Ordenamiento Territorial- Fortalecimiento institucional

Presupuesto: 120,459 euros. Duración: 24 meses, en ejecución

Resultados previstos:

- R1: Revisado el marco institucional y competencial regulatorio
- R2: Diseñado material (guías) para la elaboración del Plan Regional de Ordenamiento y Desarrollo Territorial.
- R3: Identificada la gobernanza para la toma de decisiones en la elaboración y aprobación de los instrumentos.
- R4: Generadas capacidades para la elaboración e implementación del PRODT.
- R5: PRODT de la Región Piloto (Suroeste) elaborado.
- R.6: Diseñada la gobernanza para la ejecución y seguimiento del PRODT.

Contraparte Rep. Dominicana: Dirección General de Ordenamiento Territorial (DGODT)- Ministerio de Economía, Planificación y Desarrollo; Viceministerio de Cooperación Internacional. Región Suroeste- Plan Regional de ordenamiento y desarrollo territorial. Chile: Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo – SUBDERE. España: Ministerio de Política Territorial y Función Pública.

Actividades destacadas:

Misión 1 SUBDERE, Depto. De políticas y descentralización- SUBDERE
Taller de lanzamiento del proyecto en Región Suroeste (piloto), con participación de 20 representantes de municipios, universidades, asociaciones, etc. para la elaboración del mapa de actores de la Región
Taller con la plataforma G12 y equipo multidisciplinario de la DGODT
Reuniones de coordinación con PRODECARE (JICA), Instituto Geográfico Nacional, Centro Nacional de Fomento y Promoción de las Asociaciones sin fines de lucro.
Elaboración del cuestionario sobre el marco legal y ordenamiento territorial

Misión 2, MOP (Ministerio de Obras Públicas).

Asesoría a la DGODT y actores involucrados para establecer los mecanismos de priorización y asignación de recursos de inversión para lograr el financiamiento de carteras del plan regional.

Constitución de la oficina de apoyo técnico en la región suroeste para la elaboración del Plan Estratégico Regional.

Elaboración y discusión de las recomendaciones para el avance del Plan: establecimiento de diálogos regionales, suscripción del protocolo de acuerdos, visibilizar el proceso, agilizar la promulgación de la Ley de Regiones Únicas, dotar de estructura y contenidos la oficina técnica regional, establecer la matriz de análisis estratégico del Plan para la construcción de la visión de desarrollo; desarrollar un proceso de identificación de carteras de proyectos en el territorio.

Misión 3. SUBDERE. Dpto. de políticas y descentralización.

Capacitación en desarrollo económico y social: marco conceptual y de políticas públicas del desarrollo territorial: roles del mercado, del estado y de la planificación.

Firmar de carta compromiso de 6 gobernadores para el apoyo al proceso de regionalización.

Reunión de trabajo con G12 (grupo de representantes ministeriales sectoriales y otras instituciones públicas) sobre la aplicabilidad y pertinencia de enfoques e instrumentos de política pública para la promoción del desarrollo económico social sostenible.

Misión 4. SUBDERE.

Elaboración de cuerpos normativos, metodológicos y operativos para la implementación de la Evaluación Ambiental Estratégica (EAE) y generación de capacidades técnicas.

Logros alcanzados

Realizadas 4 misiones técnicas a República Dominicana para promover avances el sistema nacional de ordenamiento territorial. Durante las mismas se han celebrado capacitaciones en San Juan de Maguana (Región Suroeste) y en la sede de la DGODT para la articulación del G12.

Informe de propuestas de mejoras y recomendaciones al marco legal vigente sistematizado previamente para el ordenamiento territorial y planificación del desarrollo regional en la República Dominicana

Constituida la oficina de apoyo técnico en la región suroeste para la elaboración del Plan Estratégico Regional.

Carta compromiso de 6 gobernadores para el apoyo al proceso de regionalización.

Establecida misión de parlamentarios chilenos para trabajar con los aspectos legislativos del ordenamiento territorial y 3 misiones de la SUBDERE a Chile.

Incorporación de Misión española a Dominicana en materia de inversión pública en la planificación regional del Ministerio de Política Territorial y Función Pública.

